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湘南広域都市行政協議会 活動報告

平平成成２２３３年年度度専専門門部部会会中中間間報報告告  特特集集 

事務研究部会 
～パスポートセンター設置に向けた取組～ 
住民サービスの向上を図るための取組の一つとして、

県から旅券発給事務の権限移譲を受け、パスポートセン

ターを設置することを検討してきました。現在、ＪＲ辻

堂駅北口の湘南Ｃ－Ｘの広域連携機能ゾーン内におい

て平成２４年７月にパスポートセンターを開設するた

めの準備を進めています。 
  

～湘南東部医療圏における看護師確保～ 
 質の高い地域医療が求められる中、湘南東部医療圏域

（藤沢市、茅ヶ崎市、寒川町）における看護師不足が深

刻化していることから、藤沢市医師会、茅ヶ崎医師会か

ら２市１町に「看護師等医療従事者の確保」、「看護専門

学校の新設」について要望書が提出されました。 

 これを受けて、藤沢市医師会が設置し、茅ヶ崎医師会

が運営に参画する平成２５年度開校予定の看護専門学

校に対して、２市１町が連携して支援することについて

協議を進めています。 

 

～八ヶ岳野外体験教室の広域利用～ 
藤沢市八ヶ岳野外体験教室の広域利用を実施してい

ます。例年１０回程度開催するバスハイクの参加対象者

を茅ヶ崎市・寒川町在住の皆様に拡大して実施した本事

業では、着実に参加者の輪が拡がりを見せ、２市１町の

皆様の交流の機会に繋がっています。 
また、参加者の利便性の 

向上を図るため、１０月期 
から寒川町役場を第２集合 
場所として設定しました。 

 
～スポーツ施設の相互利用～ 
２市１町では、平成２２年度から体育館、トレーニン

グルーム等のスポーツ施設の相互利用を実施していま

す。平成２３年度は、団体利用における相互利用につい

て課題等を整理し、検討を進めています。 
 

ニュース ワイド 

 本協議会では、７つの専門部会を設置して特定の課題解決に向けた取組や研究を行っています。今回

は、平成２３年度上半期の報告や今後の予定など各専門部会の取組を紹介します。 

都市農業部会 
～新規就農者受入支援態勢の広域化を検証～ 
 新たな担い手の確保、耕作放棄地の発生防止・解消な

ど、２市１町が抱える課題を解決するため、２市１町統

一の新規就農者受入フローを策定し、新規就農者受入支

援態勢の広域化に関する検証を行っており、現在は、利

用可能な農地の共有データの作成や遊休荒廃農地の掘

り起こしなどについて検討を進めています。 
今後は、企業や NPO 法人等の法人参入における受入

体勢の広域化についても研究を進める予定で、多様な主

体による担い手確保と耕作放棄地の解消を進めていき

ます。 

～人権・男女共同参画の取組～ 
ワーク・ライフ・バランスの実現に向けて、『子育

てハッピーアドバイス』の著者である明橋大二氏

（精神科医・スクールカウンセラー）を講師に迎え、

去る１０月１５日に男女共同参画特別講演会「忙しいパ

パとママのための子育てハッピーアドバイス」を開催

しました。 
１７５名の参加者中、まだまだ男性の参加が少ない

状況（２７名参加）でしたが、ある男性参加者からは

「普段は子どもが一人 
で出来ることをある日 
突然出来ないと甘えて 
くることがあるがどう 
したらいいか」といっ 
た質問もあり、男性の 
育児参加が少しずつ進 
んでいる状況が覗えま 
した。 
 

～その他の取組～ 
広域行政に関する合同研修、中堅職員の合同研修を実

施することを予定しています。 
また、協議会の活動を広くお知らせするために、本紙

やホームページでの情報発信に努めます。 

〔バスハイクの参加者数〕 
平成 23 年度上半期（7 コース） 
藤沢市 茅ヶ崎市 寒川町 計 
158人 31人 3人 192人 

 

〔特別講演会の明橋講師〕 
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広域ごみ処理部会 
～リサイクルセンターの整備が進められています～ 
湘南東ブロックごみ処理広域化実施計画に基づき、藤

沢地域及び茅ヶ崎・寒川地域（寒川町に設置）にそれぞ

れリサイクルセンターの整備を進めています。藤沢地域

においては、平成２５年度の稼働に向けて、茅ヶ崎・寒

川地域においては、平成２４年４月の稼働に向けて準備

を進めています。 
また、一般廃棄物会計基準の導入、藤沢市有機質資源

再生センターの２市１町間での活用についても研究を

進め、資源循環型社会の形成に向けた取組を進めていま

す。 

広域文化活動部会 
～湘南地域文化交流事業「合唱祭」～ 
 ２市１町の文化活動団体との協働により、地域文化活

動の活性化を図るため毎年テーマを決めて、展示会や発

表会を実施しています。これまで合唱、邦楽、舞踊、俳

句、短歌、川柳、書道、華道や絵画など、多様な企画を

催してきましたが、今年度は、２月５日に寒川町民セン

ターにおいて、２市１町で活動している約１５団体が参

加する「合唱祭」を予定しています。 
 
～「アノ世とコノ世と湘南と 田口雅巳カイコテン」～
 平成２２年７月１９日に７４歳でコノ世を去った湘

南のマルチアーティスト・田口雅巳氏の作品を展示する

「アノ世とコノ世と湘南と 田口雅巳カイコテン」を１

月７日から３月４日まで茅ヶ崎市美術館において開催

します。展示作品は、２市１ 

町が所蔵する作品に加え、藤 

沢市西富の真徳寺に遺された 

未完の障壁画やご遺族所蔵の 

造形作品など約１００点を予 

定しています。タイトルの 

「カイコテン」には〈回顧展〉 

〈怪個展〉〈懐古展〉などイロ 

イロな意味を含ませています。 

詩情ただよう風景画、世相や 

人間社会を諷刺した造形作品 

の数々を是非ご高覧ください。 

広域情報部会 
～ソフトウェア資産管理の研究～ 
 情報セキュリティ、法令遵守の観点から、所有する情

報資産（ハード、ソフト）を一元的に管理することが求

められていることから、ソフトウェア資産管理（SAM）

について調査研究を行っています。今後は、部会で調査

した資産管理の方法について各市町で実際にデータの

収集、フォーマットに記載を行い、運用に問題ないかを

検討します。 

産業振興部会 
～２市１町で連携し、産業振興を～ 
 ２市１町の経済団体や大学と連携し、産業課題を解決

するため、昨年度実施した「２市１町製造業実態調査」

の結果を分析し、広域産業振興戦略の策定に向けた検討

を進めています。 
また、昨年度実施した県内最大の工業技術・製品総合

見本市「テクニカルショウヨコハマ２０１１」への共同

出展に対する参加者アンケートが、満足度４．２点（５

点満点）、受発注の引き合い３５件（１１社合計）と好

評であったことを受 
けて、今年度も２月 
１日から３日までパ 
シフィコ横浜で開催 
される「テクニカル 
ショウヨコハマ２０ 
１２」に２市１町の 
事業者１０社と共同 
出展するための準備 
を進めています。 

広域環境部会 
～地球温暖化防止を湘南から進めよう！～ 
湘南エコウェーブでは、「地球温暖化防止を湘南から

進めよう！」をスローガンに、ＥＶ（電気自動車）ネッ

トワークプロジェクト、緑の保全と普及プロジェクト、

環境イベントプロジェクト、広報プロジェクトの４つの

プロジェクトを掲げ、地球温暖化対策の推進に向けて活

動しています。今年度は、緑の保全と普及プロジェクト

をメイン事業とし、緑のカーテン事業を実施し、１２月

４日に日本大学生物資源科学部において親子植林プロ

ジェクトを開催しました。この植林プロジェクトでは、

親子で桜の苗木を植えることで森の生態、樹木と周辺環

境との関係を、間伐材を使って樹木の吸収する CO２を

測定することで樹木と地球温暖化の関係を学び、参加者

は、緑の重要性を体感し 
ました。 
 その他にも、プリンタ 
メーカー６社と協力し実 
施するインクカートリッ 
ジ里帰りプロジェクト、 
２市１町の公共駐車場や 
協賛店での特典が受けら 
れる「湘南エコウェーブ 
カード」の準備を進めています。 

〔昨年度の共同出展の様子〕 

〔展示会のチラシ〕 

〔２市１町のＥＶ〕 


